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CONSIGLIO	  DEL	  CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  

VERBALE	  N.	  1	  _	  Seduta	  del	  5	  febbraio	  2020	  

	  
Il	   giorno	  mercoledì	   5	   febbraio	   2020	   alle	   ore	   14,30	   presso	   l’aula	   P3	   del	   Dipartimento	   di	   Architettura	   e	   Disegno	  
industriale,	  in	  via	  san	  Lorenzo	  ad	  Septimum	  –	  Aversa	  (CE)	  si	  è	  riunito	  il	  Consiglio	  del	  Corso	  di	  Studio	  in	  “Scienze	  e	  
Tecniche	  dell’Edilizia”	  per	  discutere	  e	  deliberare	  sul	  seguente	  ordine	  del	  giorno:	  
	  

1. Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
2. Approvazione	  del	  verbale	  della	  seduta	  precedente	  
3. Procedure	  finalizzate	  all’Assicurazione	  della	  Qualità	  del	  Corso	  di	  Studio	  
4. Pratiche	  studenti	  	  
5. Varie	  ed	  eventuali	  

	  
Sono	   presenti	   i	   docenti:	   Berardo	   Sacha	   Antony,	   Borrelli	   Marino,	   Buono	  Mario,	   Cirillo	   Ornella,	   Costanzo	  
Francesco,	   De	   Biase	   Claudia,	   De	   Matteis	   Gianfranco,	   Fabiano	   Tommaso,	   Frettoloso	   Caterina,	   Frunzio	  
Giorgio,	  Jacazzi	  Danila,	  Lenza	  Concetta,	  Losco	  Salvatore,	  Serraglio	  Riccardo,	  Zerlenga	  Ornella	  
Assenti	  giustificati:	  Iannace	  Gino,	  Tortora	  Antonio,	  Ventre	  	  Viviana.	  	  
Assenti:	  Cozzolino	  Salvatore,	  Olivares	  Lucio,	  Pisacane	  Nicola,	  Silvestrini	  Paolo	  
Rappresentanti	  degli	  studenti	  presenti:	  Caterino	  Marco	  
Rappresentanti	  degli	  studenti	  assenti	  giustificati:	  Piccolo	  Rossella	  
	  
Il	  Presidente,	  costatato	  il	  raggiungimento	  del	  numero	  legale	  con	  riferimento	  agli	  aventi	  diritto,	  apre	  i	  lavori	  
del	  Consiglio	  secondo	  gli	  argomenti	  all’ordine	  del	  giorno.	  
	  
DISCUSSIONE	  DELL’ORDINE	  DEL	  GIORNO	  

1.	  Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
Il	  Presidente	  apre	   i	   lavori	  comunicando	  ai	  presenti	  che	  entro	   il	  10.2.20,	  come	  già	  deliberato	  nel	  Consiglio	  
del	  27.11.2019,	  saranno	  apportate	  alcune	  modifiche	  formali	  nei	   testi	  della	  SCHEDA	  SUA	  2020,	  nei	  quadri	  
RaD	  A3a,	  A4a,	  A4c,	  necessarie	  ad	  aggiornare	  e	  correggere	  le	  informazioni	  superate,	  ancora	  presenti.	  
Relativamente,	  invece,	  al	  tema	  della	  manutenzione	  delle	  Classi	  di	  Laurea	  avviata	  dal	  MIUR	  in	  sinergia	  con	  il	  
CUN,	   il	   Presidente	   informa	   che	   per	   questo	   CdS	   la	   prof.	   Cirillo	   ha	   partecipato	   alla	   riunione	   tenutasi	   il	  
30.1.2020	  presso	  la	  sede	  ministeriale,	  rappresentando	  le	  esigenze	  già	  espresse	  nello	  scorso	  giugno	  alla	  COPI	  
a	  valle	  delle	  prime	  proposte	  di	  revisione	  degli	  obiettivi	  formativi	  della	  L23,	  rimaste	  tuttavia	   inascoltate.	  In	  
considerazione	  dell’indirizzo	   fortemente	   ingegnerizzante	   imposto	  da	  questo	  organismo	  e	  della	  mancanza	  
assoluta	  di	  attenzione	  verso	  quanto	  da	  noi	  espresso,	  occorre	  un	  assiduo	  monitoraggio	  delle	  iniziative	  che	  si	  
terranno	  durante	   l’anno	  e	  soprattutto	   la	   formulazione	  chiara	  e	  determinata	  delle	  nostre	   istanze.	  Durante	  
l’ultimo	   incontro	   romano,	   infatti,	   la	  prof.	  Cirillo,	   in	   linea	   con	   la	  prof.	   Lenza,	  Presidente	  di	  questo	  CdS,	  ha	  
fatto	  presente	   ai	   rappresentanti	   CUN	  di	  Area	  08	   che	   il	   documento	  presentato	  da	  questo	  CdS,	   approvato	  
pure	  nel	  CdD	  del	  10.6.2019,	  è	  rimasto	  completamente	   ignorato,	  chiedendo	  ai	  Rappresentanti	  del	  CUN	  un	  
aggiornamento	   delle	   istanze	   provenienti	   da	   tutti	   i	   Corsi	   di	   Studio	   interessati.	   A	   questo	   scopo	   si	   sono	  
raccolte	   prime	   sintesi	   degli	   interventi,	   per	   ora	   a	   carattere	   conoscitivo	   e	   non	   ancora	   propositivo,	   in	   un	  
documento	   condiviso	   nel	   quale,	   per	   parte	   nostra	   si	   è	   dichiarato	   quanto	   segue:	   “Il	   Corso	   di	   Laurea	   L23,	  
Scienze	   e	   tecniche	   dell’edilizia,	   è	   stato	   attivato	   presso	   la	   SUN,	   oggi	   Università	   della	   Campania	   Luigi	  
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Vanvitelli,	  nell’aa	  2013/14,	  incardinandolo	  nel	  Dipartimento	  di	  Ingegneria	  civile	  Design	  Edilizia	  e	  Ambiente.	  
Alla	   disattivazione	   di	   quest’ultimo,	   nel	   2018,	   il	   Corso	   di	   studi	   è	   stato	   trasferito	   presso	   il	   Dipartimento	   di	  
Architettura	  e	  Disegno	  Industriale,	  dove	  ha	  registrato	  un	  notevole	  incremento	  di	  iscritti,	  ascesi	  in	  quest’anno	  
accademico	  a	  62.	  Dalla	  sua	  attivazione	  la	  denominazione	  del	  Corso	  è	  rimasta	  costante	  ed	  è	  identica	  a	  quella	  
della	  Classe.	  In	  coerenza	  con	  la	  sua	  collocazione	  all’interno	  dell’Offerta	  formativa	  del	  nuovo	  Dipartimento,	  il	  
Corso	   mantiene	   un	   equilibrio	   tra	   le	   discipline	   dell’Ingegneria	   e	   dell’Architettura,	   in	   relazione	   pure	   con	  
l’opportunità	  della	  doppia	  iscrizione	  agli	  ordini	  professionali	  jr.	  delle	  due	  differenti	  categorie.	  
In	  questo	  senso	  sono	  state	  prodotte	  le	  osservazioni	  al	  documento	  della	  COPI	  per	  la	  Manutenzione	  di	  questa	  
Classe	  di	  Laurea	  approvate	  dal	  Consiglio	  di	  Corso	  di	  studi	  e	  dal	  Consiglio	  di	  Dipartimento	  e	  già	  trasmesse	  lo	  
scorso	  giugno.	  Tali	  osservazioni	  non	  sono	  state	  recepite	  e,	  pertanto,	  saranno	  riproposte	  nella	  nuova	  bozza	  
di	   documento	   integrato	   come	   richiesto	   dal	   prof.	   Rosati,	   ribadendo	   la	   necessità	   di	   far	   corrispondere	   la	  
tabella	   dei	   Crediti	   Formativi	   agli	   Obiettivi	   formativi	   e	   ai	   contenuti	   disciplinari	   della	   Classe,	   senza	   una	  
esclusiva	  accentuazione	  della	  componente	  ingegneristica”.	  
Tornando	   alle	   comunicazioni	   alla	   scala	   dipartimentale,	   il	   Presidente	   informa	   i	   presenti	   sugli	   esiti	  
dell’incontro	  di	  coordinamento	  didattico	  svoltosi	  al	  DADI	  il	  4.2.2020,	  che	  sono	  sostanzialmente	  i	  seguenti:	  	  
cadenza	  mensile	  dei	  Consigli	  di	  CdS,	  da	  svolgersi	  preferibilmente	  entro	  il	  10	  di	  ogni	  mese;	  	  
sollecito	  nell’organizzazione	  di	  un	  incontro	  col	  Comitato	  di	  indirizzo	  del	  CdS	  secondo	  la	  tempistica	  prefissata	  
sin	   dallo	   scorso	   giugno	   2019	   e	   in	   previsione	   del	   trasferimento	   dei	   contenuti	   di	   queste	   consultazioni	   nei	  
quadri	  della	  scheda	  SUA	  (maggio	  ‘20);	  	  
monitoraggio	  dell’Offerta	  complessiva	  degli	  esami	  a	  scelta	  per	  l’aa	  2020/2021,	  onde	  evitare	  problemi	  nella	  
gestione	  degli	  spazi	  dipartimentali;	  	  
definizione	  di	  un	  numero	  massimo	  di	  tesi	  per	  docenti	  per	  ogni	  aa,	  da	  deliberare	  nei	  prossimi	  incontri.	  	  

	  
Omissis	  

	  
3.	  Procedure	  finalizzate	  all’Assicurazione	  della	  Qualità	  del	  Corso	  di	  Studio	  

Per	   quanto	   attiene	   le	   procedure	   finalizzate	   all’AQ	   del	   CdS,	   e	   in	   particolare	   le	   questioni	   della	   didattica,	   il	  
Presidente	  sollecita	   i	  docenti	  a	   inviare	  al	  prof.	  Borrelli,	  alla	  conclusione	  del	  mese	  della	  sessione,	  un	  Report	  
degli	  esami	  svolti	  nel	  1°	  quadrimestre,	  per	  monitorare	  i	  risultati	  conseguiti	  dagli	  studenti.	  In	  merito,	  la	  prof.	  
Zerlenga	   interviene	   per	   segnalare	   i	   positivi	   risultati	   conseguiti,	   sia	   in	   termini	   numerici,	   che	   di	   valutazione	  
conseguiti	   per	   il	   suo	   insegnamento,	   soprattutto	   rispetto	   all’anno	   accademico	   precedente,	   attribuendone	  
l’esito	  positivo	  all’organizzazione	  compattata	  dell’orario	  delle	  lezioni,	  che	  ha	  consentito	  di	  seguire	  il	  lavoro	  gli	  
studenti	  direttamente	  in	  aula,	  e	  il	  vantaggioso	  contributo	  offerto	  dalle	  attività	  di	  didattica	  integrativa	  di	  cui	  il	  
suo	  insegnamento	  quest’anno	  ha	  fruito.	  	  
I	   proff.	   Fabiano	   e	   Losco	   evidenziano	   l’alto	   numero	   di	   assenze	   di	   alcuni	   studenti	   nei	   loro	   rispettivi	   corsi	   di	  
insegnamento;	   il	   Presidente	   in	   merito	   invita	   i	   docenti	   a	   verificare	   che	   non	   si	   tratti	   di	   abbandoni	   e	   a	  
intervenire	  per	  correggere	  tali	  tendenze.	  
Il	   Presidente	   in	  proposito	   ricorda	  ai	   docenti	   tutor	  di	   dare	   concretezza	   a	  questo	   loro	   ruolo,	   contattando	  gli	  
studenti	  che	  non	  frequentano	  regolarmente.	  	  
Lo	   studente	   Marco	   Caterino	   fa	   presente	   che	   gli	   studenti	   del	   3°	   anno	   hanno	   riscontrato	   difficoltà	   nella	  
prenotazione	  degli	  esami;	  in	  risposta	  il	  Presidente	  dichiara	  che	  si	  occuperà	  immediatamente	  di	  risolvere	  tale	  
problema.	  
Un	  invito,	   inoltre,	  viene	  rivolto	  al	  prof.	  Borrelli,	  responsabile	  del	  sito	  web	  nel	  gruppo	  per	   l’AQ,	  a	  effettuare	  una	  
revisione	  continua	  del	  sito	  dipartimentale,	  controllando	  la	  completezza	  e	  l’esattezza	  delle	  informazioni	  pubblicate.	  	  
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Per	  le	  tematiche	  dell’orientamento	  e	  del	  tutorato,	  si	  ricorda	  che	  i	  fondi	  POT	  di	  cui	  il	  CdS	  si	  è	  recentemente	  
avvantaggiato	   hanno	   consentito	   di	   acquisire	   un	   computer	   portatile,	   alcuni	   gadgets	   di	   cui	   si	   intendono	  
omaggiare	   gli	   studenti	   del	   CdS	   e	   quelli	   delle	   scuole	   dove	   di	   effettueranno	   attività	   di	   orientamento,	   e	   di	  
finanziare	   un	   lavoro	   di	   comunicazione-‐video	   sugli	   obiettivi	   e	   le	   opportunità	   offerte	   dal	   CdS	   per	   l’attività	  
promozionale	   sui	   social,	   del	   cui	   coordinamento	   dei	   contenuti	   si	   occuperà	   la	   prof.	   Frettoloso,	   mentre	   la	  
realizzazione	   sarà	   affidata	   alla	   ditta	   assegnataria.	   Il	   Presidente	   la	   ringrazia	   per	   la	   cortese	   collaborazione	   e	  
invita	   i	  docenti	  e	  gli	  studenti	  a	  offrire	  suggerimenti	  e	  a	  rendersi	  disponibili	  per	  eventuali	   riprese	  durante	   le	  
attività	  formative.	  

	  
Omissis	  

	  
Alle	  ore	  16,10	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   	   	   Il	  Presidente	  
prof.	  Ornella	  Cirillo	  	   	   	   	   	   	   	   prof.	  Concetta	  Lenza	  

	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  


